
議 会 運 営 委 員 会 協 議 題  

日時:令和５年６月２１日（水） 

午前１０時００分 開会 

午前１０時５１分 閉会 

場所:委員会室 

 

１．委員会審査結果及び討論の有無等について（資料１、Ｐ１） 

討論通告:１件  

有留麻由議員  議案第３６号および第３７号に対する反対討論 

 

【江原包光局⾧】討論の通告は１件、有留議員から議案第３６号、３７号に対する反対討論

の通告がありました。最終日の採決は、３４・３５号を一括、３６・３７号は

１件ずつ、３８号から４３号は一括、で電子採決で行います。陳情につきまし

ては、委員会の送付したすべての案件で不採択という結果でした。 

【竹内功治委員⾧】反対討論が 1 件あります。採決は電子採決で、３４・３５号は一括、３

６・３７号は１件ずつ、３８から４３号は一括で行うということでよろしいです

か。 

       ≪ 了承 ≫ 

【竹内功治委員⾧】陳情については、すべて不採択でしたので、意見書の提出を求められていま

したが、提出なしということになりますのでよろしくお願いします。 

 

 

２．意見書案の提出について（６月５日議運資料９参照） 

    帯状疱疹ワクチンへの助成並びに定期接種化を求める意見書 

討論通告締切  本日議会運営委員会終了１０分後 

 

【江原包光局⾧】全会派から提出されました意見書案について、最終日に正副委員⾧が提出

者、委員が賛成者として提出することとしてよろしいでしょうか。なお、採決は

電子採決で行います。 

【竹内功治委員⾧】正副委員⾧が提出者、委員が賛成者として提出することとします。よろしい

ですか。 

       ≪ 了承 ≫ 

 



 

 

３．議員提出議案の提出について（資料２・３・４、別冊） 

    半田市議会議員の政治倫理に関する条例の一部改正について 

    半田市議会議員の請負の状況の公表に関する条例の制定について 

討論通告締切  本日議会運営委員会終了１０分後 

 

【江原包光局⾧】資料２の条例改正、資料３の条例制定について、６月５日にお示ししました

が、総務課法規担当の確認を終え、修正がありました。資料のとおりですが、

先回から修正があった箇所は黄色に色付けしてあります。大筋は変更ありま

せん。本会議での採決は、電子採決で行います。これでご了承いただき、ご議

決いただければ、併せて資料４にあります施行規程を議⾧決裁にて制定した

いと考えています。 

【竹内功治委員⾧】少し修正があったようですが、ご確認いただきまして、資料のとおりでよろし

いですか。 

       ≪ 了承 ≫ 

【竹内功治委員⾧】最終日に正副委員⾧が提出者、委員が賛成者として提出することとしま

す。 

 

 

４．特別委員会の設置について（資料５、Ｐ３） 

討論通告締切  本日議会運営委員会終了１０分後 

 

【江原包光局⾧】特別委員会の委員を報告させていただきます。正副委員⾧については、公共

施設マネジメント調査特別委員会は、正が鈴木幸彦議員、副が山本裕介委

員、健康寿命延伸調査特別委員会は、正が中村和也議員、副が麻生七海

議員です。最終日、議員提出議案として、議会運営委員会の正副委員⾧が

提出者、委員が賛成者となって提出していただくことになります。採決は電子

採決で行います。設置について議決いただいた後、本会議を休憩して各特別

委員会を開催し、正副委員⾧の互選を行います。 

【竹内功治委員⾧】局⾧の説明のとおりでよろしいですか。 

       ≪ 了承 ≫ 

 



 

５．第５回半田市議会臨時会の会期について（資料６、Ｐ４） 

８月 7 日（月） １日間 

 

【江原包光局⾧】第５回半田市議会臨時会は、資料のとおり、８月７日（月）１日間を予定

しています。案件がなければ開催されません。 

【竹内功治委員⾧】局⾧の説明のとおりです。よろしくお願いします。 

 

 

６．第６回半田市議会定例会の会期について（資料７、Ｐ５） 

８月３０日（水） ～ ９月２８日（木） ３０日間 

 

【江原包光局⾧】第６回半田市議会定例会は、資料のとおり８月３０日から９月２８日まで

の３０日間を予定しています。一般質問通告受付期間は８月１８日（金）

午前９時から午後３時まで、ヒアリングは２１日（月）、２２日（火）の２

日間を予定しています。 

【沢田清議⾧】法被が借りられれば、9 月定例会初日と最終日に、はんだ山車まつりを盛り上げ

るための法被議会を実施したいと考えております。法被の借入について、現在

調整中です。 

【石川英之委員】前回は法被をもらっていたが、法被を借りるとはどういうことですか。 

【江原包光局⾧】今回は予算の関係もあろうかと思いますが、いただけるものはないのでお借り

するということです。 

【竹内功治委員⾧】ただいまの説明のとおりです。法被議会の実施も含め、よろしいですか。 

       ≪ 了承 ≫ 

 

 

７．政務活動費に関する手続き及び先例書式による届け出のオンライン化について（資料８、

Ｐ６） 

 

【江原包光局⾧】６月５日の議会運営委員会で説明し、政務活動費に関する書式の変更希

望等、１９日までの期限でご意見を伺いました。ご意見が１点あり、ワード

でできている書式をエクセルでも作成してほしいというものでした。この件に関

しては、どう扱うか、ご協議いただきたいと思います。・・・資料８により説明・・・。



先例書式関係の届け出のうち、単にオンラインで提出するだけでなく運用に関

わってくる事項については今回はオンライン化を実施しないこととしています。こ

れらについて本日決定いただければ、規則改正の決裁等も発生しますので、

７月１日から施行することとしたいと考えます。 

【竹内功治委員⾧】まず、様式をエクセルで提供してほしいというご意見について、志民ネットか

らのご意見だということですが、説明をしていただけますか。 

【中村和也委員】ワードとエクセルの違いがあって、表をつくったり足し算引き算をするときにはエ

クセルの方が優れています。今はワードでつくって電卓で計算しているわけです

が、エクセルであれば表の作成も簡単にできるし計算間違いもなくなるであろ

うというところで、意見を出させてもらいました。 

【竹内功治委員⾧】この件について、ほかの委員からご意見はありませんか。 

【石川英之委員】政務活動費については議員が主体性をもってやるのが基本ですので、事務局

に作ってくれというよりは、形は決まっていてもワードかエクセルかは問われてな

いので、自分でエクセルで作ればいいと思います。一人一人の要望を聞いて

変更していると収拾がつかなくなります。 

【竹内功治委員⾧】自分が使いやすいようにエクセルで作るなどして対応するということでよろし

いですか。 

 ≪ 了承 ≫ 

【竹内功治委員⾧】先例書式による届け出のオンライン化について、説明のあったとおり、4 つの

届け出について、ワードで作成しメールで議会事務局へ送付するという方法で

よろしいですか。 

       ≪ 了承 ≫ 

【竹内功治委員⾧】政務活動費の運用指針の改訂について、資料に記載のとおりでよろしいで

すか。 

       ≪ 了承 ≫ 

【竹内功治委員⾧】このとおりで事務を進めていただき、７月１日届出分から適用ということでよ

ろしいですか。 

       ≪ 了承 ≫ 

 

 

８．議会運営委員会の閉会中の調査事項について（資料９、Ｐ１１） 

テーマ  「議会運営改革について」 

主な調査内容  「議会基本条例の検証について」 



県外視察候補日 

１０月４日（水）・５日（木） 

１０月１８日（水）・１９日（木）・２０日（金）のうち２日間 

１０月３１日（火）・１１月１日（水）・１１月２日（木）のうち２日間 

     次回候補日 

  ７月１０日（月）午後、 １１日（火）午前・午後    

１２日（水）午前・午後 

 

【竹内功治委員⾧】閉会中の調査ということで、議会基本条例の検証の進め方を確認します。

資料をご覧ください。おおまかなスケジュールとしては、まずは条例の条項ごと

に、これまでの取組みや現状を確認していきます。その中で課題として見えてき

たことなども含めて、必要に応じて県外視察を行い、その後に条項ごとの評価

と今後の対応等について協議してまいりたいと考えています。次回候補日を調

整します。しばらく休憩します。 

 

午前１０時２６分 休憩 

午前１０時３０分 再開 

 

【竹内功治委員⾧】再開します。次回は、７月１１日（火）午後１時３０分から開催し、閉

会中の調査を行います。県外視察の候補日として記載の日を仮で抑えていた

だきたいと思います。 

【石川英之委員】県外視察の日程の件で、１０月３０日が政務活動費管理委員会になって

いますが、どうしてもこの日に視察をということであれば、政務活動費管理委

員会を変更できると思います。 

【竹内功治委員⾧】では、１０月３０日も候補日に入れさせていただきたいと思います。県外視

察については、総務委員会の視察にならなかった日に行うこととなります。 

【江原包光局⾧】レジュメにテーマ「議会改革について」とありますが「議会運営について」の誤り

ですので訂正をお願いします。 

 

 

９．その他 

（１）議会運営委員会の開催について 

７月１１日（火）午後 1 時３０分 委員会室 ・・・閉会中調査 



７月３１日（月）午前１０時００分  委員会室 

      ８月  7 日（月）委員会審査終了１５分後  委員会室 

８月２３日（水）午前１０時００分  委員会室 

９月 ７日（木）午前１０時００分  委員会室 

９月２６日（火）午前１０時００分 委員会室 

 

【江原包光局⾧】先ほどお決めいただいた７月１１日午後 1 時 30 分からは閉会中の調査で

ございます。７月３１日は８月臨時会の告示日、８月７日は議案の審査

結果と採決方法の確認、８月２３日は９月定例会の告示日、９月７日は

決算以外の議案の審査結果と採決方法の確認、９月２６日は決算議案の

審査結果を採決方法の確認のためのものです。 

【竹内功治委員⾧】局⾧の説明のとおりですので、予定しておいてください。 

 

（２）全員協議会の開催について 

６月２１日（水）午後１時３０分 全員協議会室 

７月３１日（月）午後１時３０分 全員協議会室 

８月２３日（水）午後１時３０分 全員協議会室 

９月２６日（火）午後１時３０分 全員協議会室 

 

【江原包光局⾧】本日午後からは懸案事項に関するもの、７月３１日は８月臨時会の議案関

係と懸案事項を兼ねたもの、８月２３日は９月定例会の議案関係、９月２

６日は懸案事項に関するものです。懸案事項に関しては、案件がなければ中

止となります。 

【竹内功治委員⾧】局⾧の説明のとおりですので、予定しておいてください。 

 

（３）予算書・決算書のデータ配付について（資料１０、Ｐ１２） 

 

【沢田清議⾧】当局から資料のとおり報告がありました。予算書、決算書がペーパーレスになると

のことです。これによって、９月定例会から、一部の印刷もなくなるということで

すので、議会としても同じようにペーパーレスでやっていきたいと思いますので、

ご承知おきください。 

【竹内功治委員⾧】これですべての資料がデータでの配付になるということですのでよろしくお願

いします。 



 

（４）議選監査委員の選任について（資料１１、Ｐ１３） 

 

【江原包光局⾧】議会事務局から監査委員事務局に依頼してこの資料を作成してもらいました。

令和２年に議選監査委員の選任についてご協議いただき、現状維持、議会

から１人の監査委員を選任していくことを決定しましたが、今後大きな制度改

正がなければこのまま継続して議会から１人選任するということを確認させて

いただきます。・・・資料により説明・・・。 

【竹内功治委員⾧】ただいまの説明にご意見、ご質疑等ありませんか。 

【石川英之委員】私は議選監査委員はいらないと思っていて、いろいろな場でこの話をしていこう

と思っています。ここで了承してしまうと、２度とこの話はできないということです

か。 

【江原包光局⾧】私の認識は、令和２年のときに、その現任期は議論をしない、という時限的な

話で、今任期も継続したものではないという認識でした。しかし、一部議員の

中では、時限的なものではなく今後も継続だということでした。今回はご協議

をお願いするというよりも、今後議題として上がらない限り、議会から１人選

任するということを確認したいとするものです。今後まったくこの議論をしてはい

けないというものではないです。 

 

（５）その他 

 ・社会福祉協議会特別会員加入について（資料１２、Ｐ１５） 

  年会費 1,000 円 （納入期限 ８月２３日（水）） 

 

【江原包光局⾧】社会福祉協議会から特別会員加入のご案内がありました。特別会員として加

入される方は、年会費 1000 円を、８月２３日（水）までに事務局へ納入

してください。本日、掲示板でご案内します。 

【竹内功治委員⾧】その他、何かありますか。 

【江原包光局⾧】本日午後、全員協議会後に議員総会を行いますが、会場の準備があります

ので、１０分から１５分の休憩をいれて、議員総会を行います。議員総会後は政務活動費管

理委員会を行います。また明日午前１０時から議員総会を行いますのでよろしくお願いします。 

【竹内功治委員⾧】ほかにないようですので、議会運営委員会を閉会します。 

 


